

**A N F R A G E** von Renate Büchi-Wild (SP, Richterswil)

betreffend        Zuständigkeit für Themen die das Alter betreffen

---

In verschiedenen Kantonen (z.B. BS, BE, GE) ist eine Direktion mit der Thematik rund um das Alter befasst. Besucht man die Internetportale dieser Kantone, findet sich ein Link zum Thema Alter und zur zugehörigen Direktion. Im Kanton Zürich ist die Suche auf dem Internetportal aber nicht von Erfolg gekrönt. Unter «Alter» ist kein Link zu finden, so wenig wie eine Direktion, die für das Alter zuständig ist. Zum Thema Alter gehört, nicht nur der Blick auf die Heime und Pflegeplätze, sondern eine gesamtheitliche Sicht auf das ganze vielfältige Spektrum des Themenkomplexes «Alter» Diese Situation ist unbefriedigend, deshalb bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Warum ist auf der Internetportalseite des Kantons Zürich kein Link zum Thema Alter zu finden (auch nicht über die Direktionen)?
2. Ist der Regierungsrat nicht auch der Meinung, dass die zu erwartende demografische Entwicklung, die vielfältigen Lebensentwürfe der älteren Menschen und die Betreuung und Pflege der älteren Menschen eine gesellschaftliche, wirtschaftliche und politische Herausforderung darstellen? Wie gedenkt der Regierungsrat auf diese Herausforderungen zu reagieren?
3. Gibt es heute eine Koordinationsstelle auf kantonaler Stufe für alle Belange des Alters?
4. Findet der Regierungsrat nicht auch, dass für das Thema Alter eine Direktion als umfassend verantwortliche Stelle bestimmt werden sollte?
5. Viele Gemeinden und Kantone haben in den letzten Jahren ein Altersleitbild entwickelt. Ist der Regierungsrat nicht auch der Meinung, dass es für den Kanton Zürich ein Altersleitbild braucht?

Renate Büchi-Wild